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7月以来，南海区1200多名各级人大代表积极参与“更好发挥人大代表作用”主题活动

人大代表火热履职倾心服务力解民忧

头顶着烈日、胸挂

代表证，出入于生态湿

地公园、老旧小区、代

表联络站等场所……

人大代表“火热”履职

的身影，不仅成为南海

今年开展“更好发挥人

大代表作用”主题活动

的一道亮丽风景线，还

推动解决了超 400个

群众反映的问题。

今年7月，南海区

人大常委会组织区内

的五级人大代表开展

“更好发挥人大代表作

用”主题活动。据统

计，主题活动月期间，

全区开展各类活动超

过1000场次；1200多

名人大代表通过进驻

代表联络站、参加调

研、视察、社区议事会、

约见活动、代表小组活

动等方式积极履职，为

南海的生态环境美、经

济快腾飞、群众幸福乐

贡献智慧与力量。

“‘绿美南海’已经深深印在心

上！”“从视察中可以感受到作为南

海人的幸福感，而这也是我们共同

努力的方向。”7月24日，桂城半

月岛生态公园迎来了一群积极履

职的人大代表，这是南海区人大常

委会组织部分全国、省、市、区、镇

人大代表深入走访，围绕绿色发

展、生态复绿等工作进行调查研

究、建言献策。

南海区落实省、市人大部署，

以“秀丽湖库、城市公园，绿美南

海”为切入点开展的集中视察，是

南海“更好发挥人大代表作用”主

题活动的重要内容之一。

今年，“绿美广东”写入省政府

工作报告，绿色正成为广东的鲜明

底色、重要特征。“秀丽湖库、城市

公园，绿美南海”项目被票决为南

海区年度十大民生实事项目之

一。与此同时，区政府工作报告提

出，要高标准推进绿美南海建设。

向“绿”履职，这是南海区人大

汇聚五级代表力量，深入一线摸实

情，精准把脉促绿美，为南海高质

量发展擦亮“底色”的生动实践。

“充分发挥群众的作用，让群

众参与到‘绿美南海’建设这项工

作中来。”“要因地制宜，治理与保

护开发双管齐下。”“加强‘绿美南

海’保护环境的宣传教育，提高公

众环境保护意识。”……

聚焦绿美南海生态建设，各级

人大代表纷纷行动起来。他们深

入一线走访群众、开展专题视察，

在感受“绿美南海”的生机勃勃的

同时，畅通代表联系群众“连心

桥”，切实发挥听民意、聚民智、惠

民生的作用，为推动南海真正实现

水变清、岸变绿、景更美积极建言、

贡献“金点子”。

聚焦水环境治理，狮山镇人大

组织开展了“持续推进水环境综合

治理”民生实事项目监督视察活

动，助力营造河畅水清岸绿景美的

水生态环境；围绕做活“水”文章、

做优种养业，丹灶镇下安村人大代

表联络站召开社区议事会，村居干

部、社长、人大代表与部门代表齐

聚一堂，就村民群众关注的“改造

提升金沙南片水网”议题要求深入

讨论、共谋良策；在里水镇，区、镇

人大代表深入西城社区，感受有为

水道建设契机下乡村风貌翻天覆

地的变化……

“推窗见绿，出门见园”的南

海，享有得天独厚生态环境，如何

推动生态优势转化为发展胜势？

保护与合理利用，成为代表们热议

的高频词。

全国人大代表、西樵镇儒溪村

党委书记陈旺弟建议，各镇（街

道）、村（社区）可以立足现有的环

境基础，因地制宜地推进“绿美南

海”建设工作，“通过河道治理、美

丽河湖建设等工作举措，为南海全

力打造一个‘河畅、水清、岸绿、景

美’的水生态环境。”

“绿美生态环境质量是衡量一

座城市宜居水平的重要标准，南海

生态环境的‘含绿量’，最能提升南

海形象的‘含金量’。”深耕基层一

线的里水镇人大代表、里水镇得胜

村党委副书记邓敏媚建议，坚持生

态为先，绿色发展、全民参与为关

键，最终实现南海从“浅绿”到“深

绿”的飞跃，用“绿色”让南海变得

更美、更绿、更有活力。

民生实事，事关百姓福祉。在

履职的过程中，南海区人大代表充

分发挥代表主体作用，对群众身边

的“急难愁盼”问题进行反馈、监督、

跟踪，用心用情用功地抓落实，民生

实事得到落地落实见效，充分体现

了人大代表为人民的责任担当。

“截至2023年上半年，南海

区不动产继承转移登记办理量有

多少？”“数字化帮办服务系统上线

后，给企业、项目、人才的代办服务

带来了哪些帮助？”……这是南海

区人大代表约见部门负责人座谈

会上“辣味”十足的一幕。

为充分发挥人大代表在全过

程人民民主的重要作用，紧密人大

代表和政府之间的联系，促进政府

更好解决实际问题，7月28日，结

合“更好发挥人大代表作用”主题

活动，南海区人大代表就“持续深

化政务服务改革，提升政务便民水

平”推进情况，约见南海区政府五

个职能部门负责人。

“持续深化政务服务改革，提

升政务便民水平”是区十七届人大

三次会议上由人大代表票决出的十

大民生实事项目之一。民生实事项

目都是社会关注、群众急盼的重点

项目，一经人代会票决确定，就具有

了法律严肃性和权威性。民生实事

不能一“决”了之，项目要真正落地

见效，必须发挥好人大的监督作用。

为有的放矢地开展约见活动，

南海区人大高度重视，在“代表主题

活动月”期间，组织人大代表深入基

层开展专题调研，通过查阅资料、实

地察看、听取介绍、走访群众等方

式，详细了解南海政务服务改革情

况以及存在问题，做足“功课”。

时刻把老百姓呼声和群众利

益放在心上，这是南海区人大代表

的承诺。以往，南海的新车查验需

提交很多资料，办理流程繁杂，往

往需要耗费数个小时，智能化改造

迫在眉睫。但由于南海的机动车

查验场地及业务点均为企业场地，

交警没有自有机动车查验场地及

业务点，验收场改造成为摆在部门

面前的大难题。

针对这一情况，人大代表多次

开展调研，听取群众的诉求和意见

建议，在区人代会上提出议案建

议，向上发声，同时积极对接相关

部门落实跟踪督办该项工作。

如今，南海正在加快建设智控

“通道式”查验场，通过打破预约、录

入、导办、专网、公安网等业务系统

壁垒，实现业务数据全程流转，让车

主体验全流程无需下车、无需提交、

无需人工指引的“一站式”服务。

眼下，人大代表的履职监督，

推动一项项群众的忧心事、烦心

事、揪心事得到了化解。区人大有

关责任人表示，接下来将继续充分

发挥人大的监督优势，形成民生实

事项目监督“事前介入—事中监督

—事后验收”的完整“闭环”，把每

个民生实事项目都办成优质工程、

精品工程和创新工程。

这个夏天，人大代表在代

表联络站与群众“聊得火热”。

7月11日，佛山人大部署

开展“人大代表活动日”，佛山

市、南海区人大代表，南海区人

大常委会主任香秀杏以驻站人

大代表身份参加桂城街道文翰

社区举办的“人大代表活动日”

活动。

“将心比心、为民舒心是做

好社区工作的关键。”香秀杏和

人大代表们说，要通过积极进

驻代表联络站联系群众、参加

专题调研和集中视察等活动，

形成具有针对性和可操作性的

议案建议，致力推动共性问题

的解决。

主题活动期间，南海区委

书记顾耀辉、区长王勇也以人

大代表的身份进代表联络站参

加主题活动，听取基层人大代

表和人民群众的意见建议。

“人大代表活动日”是主题

活动的重要内容之一。根据部

署，主题活动期间各级人大代

表应至少1次走进人大代表联

络站联系人民群众、听取群众

意见，回应市民关切。各镇（街

道）人大结合“一站一特色”创

建活动，组织各级人大代表参

与驻站活动；区人大常委会和

镇（街道）人大负责人到代表联

络站开展活动；担任区、镇党政

领导职务的人大代表带头到代

表联络站参加活动；各镇（街

道）人大组织“社区议事会”等。

无论是上级人大部署的

“规定动作”，还是各镇（街道）

人大谋划的“自选动作”，人大

代表都做得同样出彩。

“联沙社区东海广场近

130名入学儿童上学放学候车

没有候车亭，免不了日晒雨淋，

迫切希望能够建设学生候车

亭。”7月，在丹灶镇联沙人大

代表联络站内开展的一场社区

议事会上，有学生家长代表提

出了诉求。

驻站人大代表当即建议，

在联沙大道十字路口与东海广

场十字路口之间建学生候车

亭。交通等部门也当场表态，

会后将实地调查，综合考虑各

类要求，制定切实有效的实施

方案，确保候车亭建设顺利和

尽快建成启用。

听到了承诺，居民悬着的

心终于放下。参会的学生家长

代表表示，建设学生候车亭，可

以使学生候车免受日晒雨淋之

苦，对学生和家长来说都是“福

音”，希望有关部门加快建设，

让学生及家长尽早受惠。

“公交路线改变后，对社区

居民出行产生了一定影响。”

“希望能够兼顾两边社区的居

民，优化公交路线。”……7月

11日，狮山镇联星人大代表联

络站围绕“122路公交路线优

化调整”主题开展社区议事

会。议事现场，社区居民向在

场的人大代表及相关部门负责

人反映现状、提出诉求。

该议题缘于2019年罗村

机场路段路面维修，佛山122
公交车线路为此改变了在该路

段的行车路线，减少了联星、联

和社区附近的多个站点，且至

今仍未能恢复原路线。由于联

星、联和社区户籍人口以及流

动人口有约7万人，该片区不

少居民的出行受到影响。

议事会当天，人大代表实

地走访了机场路段，查看居民

提出的相关问题，并立即向相

关部门反馈、沟通，谋划解决方

案。日前，联星大道的站点路

牌已被重新设置，规范了站点

停靠划线，联星大道往机场路

口还添置了新的交通信号灯，

恢复路线方案也已制定完善，

将于近日恢复完毕。

从设立第一个南海区人大

代表联络站，到部署开展“一镇

一品牌，一站一特色”工作，再

到“社区议事会”机制，一项项

具体人大实践在这个夏天焕发

出新活力。如今，“家门口”逐

渐成为了群众诉求的“终点

站”，也让人大代表与群众的联

系越来越密切，增强了代表的

履职能力与实效。

主题活动暂告一段落，但

各级人大代表的履职活动还在

持续进行。南海区人大常委会

相关负责人表示，将充分发挥

人大职能作用，紧紧抓住南海

经济社会发展以及群众关切的

重点热点问题，靶向监督、持续

监督，力求督一件成一件，用监

督精准度、代表贴心度换取群

众对人大督办、代表履职工作

的满意度，共绘现代化活力新

南海画卷。
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为建设“绿美南海”献策

解决群众忧心事烦心事揪心事

让“家门口”成为诉求“终点站”

集中“约问督”

问题“一线聊”

■经人大代表与相关部门沟通，谋划方案，联星大道往机场路口

成功添置新的交通信号灯。

■7月11日，人大代表到桂城十七街区、南师小区等开展老旧小区改造回头看问卷调查，收集群众意见，聆听群众心声。


